

1/22

## Leçon 11

### JESUS, CHEF ET CONSOMMATEUR DE NOTRE FOI

#### Sabbat après-midi 5 mars 2022

(Le) but unique, que Paul se proposait d'atteindre : obtenir la vie éternelle, était celui qu'il souhaitait voir poursuivre par les Corinthiens. Il savait que, pour parvenir à l'idéal du Christ, ils auraient à soutenir une lutte qui n'admettrait aucune défaillance. C'est pourquoi il les exhortait à combattre conformément à la loi divine, jour après jour, en recherchant la piété et la perfection morale. Il les suppliait de rejeter tout fardeau, et de courir vers le but de la perfection en Christ (*voir Hébreux 12.1,2 ; 1 Corinthiens 9.22-27*). L'apôtre donnait en exemple aux Corinthiens le peuple d'Israël, qui recevait de riches bénédictions lorsqu'il restait fidèle à l'Éternel, et qui était châtié lorsqu'il transgressait ses lois (*voir 1 Corinthiens 10.1-14*). Il leur rappelait le miracle qui s'accomplit lorsque les Hébreux sortirent d'Égypte, comment ils furent protégés par une nuée durant le jour et guidés par une colonne de feu pendant la nuit...

Dieu avait montré par ces miracles qu'il reconnaissait le peuple d'Israël comme son Eglise... C'était le Sauveur qui conduisait les Hébreux dans toutes leurs pérégrinations. Le rocher frappé représentait, en effet, le Christ qui devait être blessé pour les péchés des hommes, afin que la source du salut puisse couler pour tous (*voir Ésaïe 53.1-12*).

*The Acts of the Apostles*, p. 315 ; *Conquérants pacifiques*, p. 280.

Aussi incontestablement que nous avons un Sauveur personnel, nous avons également un adversaire personnel, cruel et fourbe qui toujours nous observe et manigance pour nous égarer. Il peut travailler plus efficacement d'une manière déguisée. C'est quand prévaut l'opinion qu'il n'existe pas, qu'il est le plus actif... Ayez pour objectif d'être des étudiants fidèles à l'école du Christ, en apprenant chaque jour à conformer votre vie au Modèle divin. Levez vos visages vers le ciel et courez pour gagner le prix de votre appel céleste en Christ Jésus. Chrétiens, courez avec patience. Devenez plus forts après chaque tentation qui vous arrive aussi douloureuse qu'elle puisse être. Résistez au malin et il fuira loin de vous. Approchez-vous de Dieu. Si vous voulez faire le premier pas vers Lui, Il vous tendra la main pour vous aider. Cela tient à vous, individuellement, si vous voulez marcher à la lumière du Soleil de Justice ou dans l'obscurité de l'erreur. La vérité divine ne peut être une bénédiction que si vous laissez son influence purifier et affiner votre âme.

*Sons and Daughters of God*, p. 79

Les athlètes, dans les jeux antiques, n'étaient pas sûrs de remporter la victoire, après s'être pourtant astreints à une rude discipline... Il n'en est pas ainsi dans le combat que livre le chrétien. Pas un seul de ceux qui persévèrent dans la lutte avec opiniâtreté n'est désappointé par l'issue du combat. La course chrétienne n'est pas une épreuve de vitesse ou de force. Le plus débile comme le plus vigoureux des saints peut s'emparer de la couronne de gloire éternelle. Tous ceux qui, par la puissance de la grâce divine, mènent une vie conforme à la volonté du Seigneur, ont la possibilité de triompher. (*Voir 1 Corinthiens 9.24-27 ; Philippiens 3.12-14 ; 2 Timothée 4.7,8.*)

*The Faith I Live By*, p. 369 ; *Conquérants pacifiques*, p. 278.

Dimanche 6 mars 2022

### **Le juste vivra par la foi**

La vie chrétienne est bien plus que beaucoup ne se l'imaginent. Elle ne comprend pas seulement la bonté, la patience et la douceur (*voir Matthieu 5.4-9 ; Galates 5.22*), qui sont des grâces essentielles, mais encore le courage, la force, l'énergie et la persévérance (*voir Matthieu 10.34-36 ; Apocalypse 14.12 ; 12.10,11 ; Éphésiens 6.10-18*). Le sentier que nous trace le Christ est étroit et exige de l'abnégation (*voir Matthieu 7.13,14 ; 10.37-39 ; 16.24*). Pour le suivre, pour affronter les difficultés et les découragements, il faut des hommes, et non des êtres débiles.

On a besoin d'hommes qui ne s'attendent pas à voir leur chemin aplani et tout obstacle enlevé ; d'hommes qui inspirent un nouveau zèle aux découragés, dont le cœur soit brûlant d'amour chrétien et les mains fortes pour l'œuvre du Maître.

*The Ministry of Healing*, p. 497 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 430.

Bien que j'aie été déçu deux fois, écrivait (William Miller), je ne suis pas encore abattu ni découragé. Mon espérance dans l'avènement du Christ est aussi forte que jamais. Je n'ai fait, après des années de réflexion solennelle, que ce que j'ai cru être mon devoir... Je sais une chose : je n'ai prêché que ce que j'ai cru, et Dieu a été avec moi. Sa puissance s'est manifestée dans cette œuvre, qui a fait beaucoup de bien...

Dieu n'abandonna pas son peuple. Son Esprit demeura auprès de ceux qui n'avaient pas inconsidérément renié la lumière reçue et n'avaient pas dénoncé le mouvement du second avènement. L'épître aux Hébreux contient des paroles d'encouragement et d'avertissement pour les éprouvés qui attendaient pendant ce moment de crise : « N'abandonnez donc pas votre assurance, qui comporte une grande récompense ! Vous avez en effet besoin de persévérance, pour qu'après avoir fait la volonté de Dieu vous obteniez ce qui a été promis. Car

encore un peu — bien peu ! — et celui qui doit venir viendra ; il ne tardera pas. » (*Hébreux 10.35-37*.)

*The Great Controversy*, p. 406, 407 ; *Le Grand Espoir*, p. 297, 298.

(Dieu) a donné à chacun sa tâche, et il appelle chacun à se mettre au travail là où il se trouve. Il ne peut agir comme il le désire avant que l'agent humain fasse sa part.

Parfois, le bras de la foi semble trop court même pour toucher le vêtement du Sauveur (*voir Marc 5.25-34*), mais voici la promesse, dont Dieu se porte garant : « Alors tu appelleras, et l'Éternel répondra ; tu crieras, et il dira : Me voici ! » (*Ésaïe 58.9*.) ...

Ce ne sont pas nos efforts qui suscitent la victoire. C'est de voir Dieu derrière la promesse, de le croire, d'avoir confiance en lui. Saisissez par la foi la main de la puissance infinie. Celui qui a fait la promesse est fidèle.

Certaines questions surgiront qui ne pourront être résolues même en réfléchissant beaucoup. Ne passez pas votre temps à essayer de les régler. Entrez dans le travail qui doit être fait, confiants que Dieu est votre sagesse. Sa justice marchera devant vous, et les questions qui vous ont troublés se résoudront d'elles-mêmes.

*The Upward Look*, p. 133 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 125.

Lundi 7 mars 2022

### **Par la foi, Abraham...**

L'obéissance inconditionnelle d'Abraham fut l'un des exemples les plus frappants de la foi et de la dépendance de Dieu, que l'on puisse trouver dans les Saintes Écritures (*Voir Genèse 12.1-4 ; Hébreux 11.8-10*). Avec la seule promesse que ses descendants possèderaient Canaan, sans la moindre évidence extérieure, il suivit les instructions de Dieu, se

soumettant pleinement et sincèrement à ses conditions. Il fit confiance au Seigneur, croyant qu'Il accomplirait fidèlement Sa Parole.

Le patriarche alla là où Dieu lui indiqua d'aller. Il traversa des déserts sans en être effrayé. Il passa au milieu de nations idolâtres, avec la seule pensée : « Dieu a parlé, j'obéis à Sa voix. Il me guidera. Il me protégera. »

Les messagers de Dieu d'aujourd'hui ont besoin d'une foi et d'une confiance semblables à celles d'Abraham. Mais beaucoup de ceux que le Seigneur pourrait utiliser ne vont pas de l'avant, n'écoutent pas et n'obéissent pas à la Voix qui devrait avoir la priorité sur toutes les autres... Le Seigneur ferait bien davantage pour Ses serviteurs s'ils Lui étaient pleinement consacrés, et s'ils estimaient Son service comme étant au-dessus des liens de la parenté et de toute autre association terrestre.

*Testimonies for the Church, vol. 4, p. 524 ; Reflecting Christ, p. 324.*

Satan... vise à ébranler notre confiance en Dieu. Il veut nous rendre mécontents de notre ignorance et nous pousser, au mépris de ce que le Très-Haut nous a révélé dans sa sainte Parole, à chercher des connaissances qu'il nous a voilées.

Bien des gens se tourmentent de ne pas connaître l'issue de certaines affaires. Ils supportent mal l'incertitude et ne consentent pas à attendre de voir comment Dieu fera tout concourir à sa gloire... S'ils voulaient se confier en Dieu, ils recevraient dans sa communion la consolation et le calme après lesquels ils soupirent. En allant à Jésus, ces âmes « fatiguées et chargées » « trouveraient du repos » (*voir Matthieu 11.28*).

*Patriarchs and Prophets, p. 686, 687 ; Patriarches et Prophètes, p. 665.*

Le peuple de Dieu doit acquérir une expérience plus profonde dans le domaine religieux. Le Christ est notre modèle (*voir 1 Corinthiens 11.1*). Si, par une foi réelle et une sainte obéissance à la Parole de Dieu, nous manifestons l'amour et la grâce du Sauveur (*voir Galates 5.6*), si nous montrons que nous comprenons bien les dispensations

providentielles par lesquelles le Seigneur dirige son œuvre, le monde verra en nous une puissance convaincante (*voir Matthieu 5.14-16*). Ce n'est pas une place élevée qui, aux yeux de Dieu, nous donne de la valeur, mais notre consécration et notre fidélité dans l'accomplissement de la volonté d'en haut (*voir Matthieu 11.11 ; 18.1-4 ; 20.20-28 ; 23.1-12*). Si le « reste » du peuple de Dieu veut marcher dans l'humilité et dans la foi, le Seigneur exécutera par lui son dessein, le rendant capable de travailler avec harmonie pour communiquer au monde la vérité telle qu'elle est en Jésus. Il emploiera chacun — hommes, femmes et enfants — à faire resplendir la lumière sur le monde pour qu'il en sorte un peuple fidèle à ses commandements. (*Voir Apocalypse 12.17.*) C'est par la foi que ce peuple exercera que le monde comprendra qu'il est le vrai Dieu.

*Testimonies for the Church, vol. 9, p. 274 ;  
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 500.*

Mardi 8 mars 2022

### **Moïse, croire en l'invisible**

(On) ne pouvait occuper le trône du Pharaon sans appartenir à la caste sacerdotale. En conséquence, en sa qualité d'héritier présomptif, Moïse dut être initié aux mystères de la religion nationale. Il les étudia avec un zèle infatigable ; mais on ne put jamais le déterminer à sacrifier aux faux dieux. Il fut alors averti que s'il persistait dans la foi hébraïque, sa déchéance serait prononcée par la princesse. Mais il demeura inflexible dans sa décision de ne rendre hommage qu'au seul Dieu créateur des cieux et de la terre (*voir Genèse 1.1*).

*Patriarchs and Prophets, p. 245 ; Patriarches et Prophètes, p. 223.*

Le Seigneur n'épargne pas toujours les difficultés à ses serviteurs. Il les éprouve parfois en les faisant marcher par la foi. Souvent, il place son peuple dans des situations critiques et lui ordonne d'avancer au moment où ses pieds semblent toucher les eaux de la mer Rouge (*voir*

*Exode 14.15-31*). Mais lorsque les serviteurs de Dieu font monter vers lui d'ardentes prières, il leur facilite la voie.

Aujourd'hui, le Seigneur désire que son peuple ait l'assurance qu'il fera pour lui des choses aussi grandes que celles qu'il accomplit en faveur des enfants d'Israël pendant leurs pérégrinations d'Égypte en Canaan. Aux moments difficiles, exerçons notre foi et n'hésitons pas à suivre les instructions d'en haut. « En avant ! » tel est l'ordre de Dieu à son peuple (*voir Exode 14.15*).

*Testimonies for the Church, vol. 9, p. 271 ; Conseils à l'économiste, p. 291.*

Tous ceux qui se détourneront des plaisirs de la terre et qui, avec Moïse, souffriront plutôt les tribulations avec le peuple de Dieu au lieu des plaisirs du péché pour un moment, estimant le reproche de Christ d'une plus grande richesse que les trésors du monde, recevront, comme le fidèle Moïse, la couronne impérissable de l'immortalité et le poids supérieur et éternel de la gloire.

L'œuvre du salut n'est pas un jeu d'enfant qui peut être saisi ou abandonné selon notre bon plaisir. C'est d'en faire un objectif sérieux, demandant un effort persévérant qui, à la fin, permettra de remporter la victoire. « Celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé » (*Matthieu 10.22*). Ceux qui, patiemment, continuent à faire le bien, pourront entrer dans la vie éternelle et recevoir la récompense immortelle... Tous ceux qui s'engagent dans la lutte contre Satan et ses armées ont une œuvre ardue devant eux (*voir Éphésiens 6.10-13*). Ils ne doivent pas être aussi impressionnables que la cire, à qui le feu peut donner une forme quelconque en la fondant. Ils doivent savoir endurer les difficultés comme de fidèles soldats, se tenir à leur poste et toujours demeurer vrais (*voir Éphésiens 6.14-18*).

*Testimonies for the Church, vol. 2, p. 101.*

Mercredi 9 mars 2022

### **Par la foi, Rahab et les autres . . .**

En avançant au pays de Canaan, les armées d'Israël constatèrent que les hauts faits du Dieu des Hébreux les avaient précédées, et que certains païens reconnaissaient que lui seul était le vrai Dieu. Voici le témoignage que rendit une païenne de la ville pervertie de Jéricho : « Car c'est l'Éternel, votre Dieu, qui est Dieu en haut dans les cieux et en bas sur la terre » (*Josué 2.11*). La connaissance qui lui était parvenue au sujet de Jéhovah l'assurait de son salut. Par la foi « Rahab, la prostituée, ne périt pas avec les rebelles » (*Hébreux 11.31*). Et sa conversion ne fut pas un acte isolé, dû à la grâce de Dieu en faveur des idolâtres qui reconnurent la divine autorité du Sauveur. Un peuple idolâtre, situé à l'intérieur du pays — les Gabaonites — abandonna son idolâtrie et se joignit à Israël, se mettant ainsi au bénéfice de l'alliance...

Le Christ est venu abolir tout mur de séparation, ouvrir à chacun les parvis du temple, afin que les âmes trouvent un libre accès auprès de Dieu (*voir Éphésiens 2.1-22*). Son amour est si grand, si profond, si complet qu'il pénètre en tout lieu. Il arrache à l'influence de Satan tous ceux qui ont été trompés par ses mensonges, et il les attire près du trône de Dieu — de ce trône auréolé par l'arc-en-ciel de la promesse (*voir Apocalypse 4.1-3*).

*Prophets and Kings, p. 369 ; Prophètes et Rois, p. 285.*

Être chrétien ne nous épargne pas la tristesse. « C'est par beaucoup de tribulations qu'il nous faut entrer dans le royaume de Dieu » (*Actes 14.22*). La foi est indispensable, ferme et confiante, persuadée que Dieu ne permettra pas que ses enfants soient tentés au-delà de leurs forces (*voir 1 Corinthiens 10.13*). Une telle foi a la puissance de faire ce que Paul décrit dans sa lettre aux Hébreux, parlant de ceux qui, face à la persécution et à la mort, maintinrent une foi inébranlable en Dieu.

Il dit : « Eux qui, par la foi, vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent la réalisation de promesses, fermèrent la gueule des

lions, éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant de l'épée, furent rendus puissants par-delà leur faiblesse, se montrèrent vaillants à la guerre et mirent en fuite des armées étrangères... Mais d'autres furent torturés et n'acceptèrent pas de rédemption, afin d'accéder à une résurrection supérieure. » (*Hébreux 11.33-35.*) ...

Dans ce monde, ces héros de la foi furent jugés indignes de vivre ; mais dans le ciel, ils sont enregistrés comme fils de Dieu dignes des plus grands honneurs (*voir Hébreux 11.36-40*).

*In Heavenly Places*, p. 268 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 269.

Le don de soi-même à Dieu exige un sacrifice, mais c'est échanger ce qui est vil pour ce qui est noble, ce qui est terrestre pour ce qui est spirituel, ce qui est éphémère pour ce qui est éternel. Dieu ne souhaite pas anéantir notre volonté puisque ce n'est qu'en l'exerçant que nous pouvons accomplir ce qu'il désire de nous. Mais nous devons la lui abandonner pour qu'il nous la rende purifiée, régénérée et si étroitement unie à lui qu'il puisse répandre en nous les forces vives de son divin amour (*voir Matthieu 6.9,10*). Si amère et douloureuse que cette soumission paraisse au cœur volontaire et égaré, elle est « pour notre bien » (*voir Hébreux 12.10*).

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 62 ; *Heureux ceux qui*, p. 55.

Jeudi 10 mars 2022

### **Jésus, chef et consommateur de notre foi (qui est le pionnier de la foi et qui la porte à son accomplissement NBS)**

(Dans) la course qui mène au ciel, nous pouvons tous remporter le prix (*voir 1 Corinthiens 9.24*). Il n'y a pas d'incertitude sur ce point. Nous devons nous revêtir des grâces célestes, fixer les yeux sur la couronne immortelle (*voir 1 Corinthiens 9.25*), garder sans cesse présent à l'esprit le modèle, l'homme de douleur, habitué à la souffrance (*voir Ésaïe 53.1-3*). Il nous faut penser constamment à la vie d'humilité et de renoncement de notre divin Sauveur (*voir Matthieu 16.24*). En

cherchant à l'imiter et en ayant les yeux fixés sur le prix à remporter, nous pourrons courir avec assurance, sachant que si nous faisons tout ce qui est en notre pouvoir, nous arriverons certainement au but.

Des hommes s'imposaient des sacrifices et une discipline sévère pour obtenir une couronne corruptible qui ne durait qu'un jour, honneur accordé par de simples mortels. Nous, nous le faisons pour nous assurer une couronne immortelle. Oui, un poids éternel de gloire, au-delà de toute mesure, récompensera le vainqueur. « Nous, dit l'apôtre, faisons-le pour une couronne incorruptible » (*voir 1 Corinthiens 9.25*). Si ceux qui couraient dans le stade s'imposaient toute espèce d'abstinences pour une couronne terrestre, ne le pouvons-nous pas, nous qui avons en vue une couronne incorruptible, un poids éternel de gloire, une vie à l'échelle de celle de Dieu ? Nous qui avons un pareil objectif devant nous, ne pouvons-nous courir « avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte, ayant les regards sur Jésus, le chef et le consommateur de la foi » ? (*Hébreux 12.1,2.*) Le Sauveur nous a ouvert la voie et y a laissé la trace de ses pas. Nous pouvons, avec lui, faire l'expérience du renoncement et de la souffrance et suivre le chemin qu'il a marqué de son sang.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 358 ;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 208.

(Sans la grâce de Dieu), nos efforts ne seraient pas durables. C'est par la grâce du Christ que nous vaincrons ; c'est par les mérites de son sang que notre nom ne sera pas effacé du livre de vie (*Psaume 69.1-29 ; Apocalypse 3.1-5*). Les vainqueurs vivront de la vie de Dieu et porteront la couronne de victoire (*voir Jacques 1.12 ; 1 Corinthiens 9.25 ; 1 Pierre 5.4 ; 2 Timothée 4.7,8*). Une récompense aussi grande et éternelle devrait nous inciter à courir avec patience, en regardant à Jésus, lui qui nous donne la foi et la conduit à sa perfection (*voir Hébreux 12.1-2*).

Tout ce qui souille l'âme doit être enlevé et le cœur doit être purifié (*voir Matthieu 5.1-8*). Nous devons savoir ce que cela signifie

d'être participants de la nature divine, ayant échappé aux corruptions qui sont dans le monde par la convoitise (*voir 2 Pierre 1.3,4*)

... Accepterez-vous les dispositions prises pour votre salut et par les mérites du sacrifice infini de Christ fait en votre faveur (*voir 1 Pierre 1.18,19 ; Hébreux 9.13,14*), devenir un participant de la nature divine ? Dieu a donné son Fils unique (*voir Jean 3.16*) afin que par Sa honte, Sa souffrance, et Sa mort, vous puissiez avoir la gloire, l'honneur et l'immortalité (*voir 2 Corinthiens 8.9*).

*The Signs of the Times*, June 15, 1891 dans *Vous recevrez une Puissance*, p. 362 et *This Day With God*, p. 175.

(Abandonnez) votre propre suffisance, et suivez Celui qui est doux et humble de cœur (*voir Matthieu 11.28,29*). N'oubliez jamais que Jésus est votre exemple, et que vous devez suivre l'empreinte de ses pas. Regardez à lui ; il est l'auteur et le consommateur de notre foi ; à cause de la joie qui lui était proposée, il a souffert le supplice de la croix, méprisé l'ignominie (*voir Hébreux 12.1,2*). Il supporta la contradiction des pécheurs. Pour nos péchés, il fut l'agneau doux, meurtri, frappé, brisé, immolé. (*Voir Ésaïe 53.1-12.*)

Souffrons donc courageusement pour l'amour de Jésus. Crucifions chaque jour le vieil homme (*voir Romains 6.3-6*) ; prenons part aux souffrances du Christ, afin de participer à sa gloire (*voir 1 Pierre 4.13*) lorsque nous serons couronnés d'honneur et d'immortalité (*voir Jean 3.16 ; 1 Corinthiens 15.1-58 ; 1 Pierre 5.4 ; Apocalypse 2.10*).

*Early Writings*, p. 113, 114 ; *Premiers Écrits*, p. 113, 114.

### **Vendredi 11 mars 2022**

#### **For Further Reading**

*Levez vos yeux en haut*, « Le Grand Exemple », p. 126 ;  
*Avec Dieu chaque jour*, « Ô Dieu, aide-moi à atteindre les lieux élevés », p. 112.